

Le comité général des cercles catholiques d'ouvriers se propose d'organiser un grand pèlerinage à Rome de dix mille ouvriers. Il sera présidé par Son Eminence le cardinal Langénieux, archevêque de Reims, et aura pour organisateur général M. Léon Harmel, l'apôtre de l'usine chrétienne.

Dès maintenant, les mesures sont prises et les conventions arrangées avec les compagnies de chemins de fer. Les compagnies d'Italie ne pouvant pas nous transporter plus de 2,000 hommes par jour dans la ville éternelle, les départs auraient lieu à cinq jours différents, mais consécutifs. Il arriverait donc 2,000 hommes le mardi, 2,000 le mercredi, 2,000 le jeudi, 2,000 le vendredi et 2,000 le samedi. Les 10,000 hommes se trouveraient réunis le dimanche pour l'audience pontificale. Le prix du voyage en troisième classe, avec sièges rembourrés, ne dépasserait pas 150 francs, y compris les frais de voyage et de nourriture pendant les dix jours du pèlerinage.

Le 20 octobre a eu lieu la bénédiction, par Monseigneur l'évêque de Bayonne, des lignes de tramway de Bayonne à Biarritz. Trois trains composés de wagons de premières et de wagons-salons, tous d'un grand luxe, avaient été mis à la disposition des invités. Le trajet s'est effectué en sept minutes.

Une tente élégante pavoisée, aux couleurs nationales, avait été dressée, sous laquelle le prélat et les prêtres qui l'assistaient ont pris place. Monseigneur l'évêque a prononcé une allocution dont voici quelques passages :

“ Vous avez eu la bonne pensée de mettre sous la bénédiction de Dieu et de sa providence l'entreprise que vous avez dirigée, non sans difficultés, et menée à bonne fin.

“ Avant de lancer sur cette route, préparée par vos soins et un labeur persévérants, ces chars de feu qui vont réaliser un véritable progrès, vous avez voulu que le représentant de la religion parmi vous, l'interprète des miséricordes et de la puissance de Dieu, vint bénir vos travaux, vos premiers succès, vos espérances d'avenir. Je vous félicite, Messieurs, et je vous remercie de tout mon cœur.

“ Je vais dire les prières de la sainte liturgie par lesquelles je vais implorer la Toute-Puissance divine de bénir d'abord vos personnes, vos familles, vos intérêts de toute sorte, ceux du temps, mais surtout ceux de l'éternité. Je lui demanderai d'étendre sa protection sur cette voie ferrée et les instruments qui lui serviront, sur ces chars élégants et ces voitures gracieuses, afin que tout concoure à procurer sa gloire.

“ J'aurai une intention toute spéciale pour les travailleurs, les ouvriers, les employés, en un mot pour tous ceux qui, à un titre quelconque, doivent contribuer au succès de l'entreprise, afin qu'ils soient préservés de tout accident et de tout danger.

“ Pour interpréter jusqu'au bout le sens de la bénédiction, je